

南相馬市立原町第一中学校 学校だより

原町一中だより



令和2年度 第14号 発行日令和2年12月9日(水)

発行者：南相馬市立原町第一中学校長 伊藤 浩樹

【教育目標】

自ら考え正しく判断できる生徒
心豊かで最後までやり抜く生徒
健康で活力ある生徒

【重点目標】

自他を大切にし、共に学び支え合う生徒
TEL 0244-22-4144

新型コロナウイルスへの対応について

師走の候、保護者の皆様には、ますますご健勝にてお過ごしのことと存じます。また、平素から本校教育活動に対しまして格別のご高配を賜り、厚く御礼申し上げます。

現在、新型コロナウイルス感染症の第3波に見舞われており、全国各地で感染者数が多数出ている状況が続いています。学校関係では、報道等でご存じのとおり、福島市でクラスターが発生していたり、北海道の病院では200名を超えるクラスターという報道もあります。また、学校関係では、埼玉県川越市の中学校で35名のクラスターが発生しているなど、油断できない状況が続いています。

埼玉県の中学校では、12月5日に全校生徒が参加する合唱コンクールを予定しており、11月中旬から合唱練習に取り組んでいたとのこと。その際、マスクを着用するよう呼びかけていたが、徹底されていない場合もあったとの報道もあります。

特にマスクの効果については最近見直されてきており、マスク着用の有無が感染予防はもとより濃厚接触者にあたるかどうか判断に大きく影響するとのことでした。

新型コロナは、いつでもだれでも感染してしまう可能性があるものです。感染予防はさまざまな方策を施しても十分ということはないと思います。また、私たち大人もある意味コロナ慣れしてきている面もあるのかもしれませんが。過日、保護者の方から学校の取り組みについて、貴重なご意見をいただきました。学校では、毎日の消毒や整理整頓、さらには、生徒・教職員の検温やマスクの着用など、今後は特に一つ一つについて意識しながら確実に対応してまいりたいと思ひ、教職員で共通理解を図ったところです。

今後ともお気づきのことがありましたら、ご指摘いただければと思います。また、あわせて、生徒の朝の検温・健康観察などについてご協力をよろしくお願いいたします。

三者懇談、ありがとうございました

11月25日(水)～12月3日(木)に行われました三者懇談では、お忙しい中、学校までお出でいただき、ありがとうございました。進路相談が中心となった3年生はもちろん、1・2年生でも充実した話し合いがなされたとの報告を受けております。特に3年生には、今回の懇談をもとに、それぞれの進路に向けて、今後さらに頑張ってくれることを期待しております。また、三者懇談では、貴重なご意見等をいただきました。いただきましたご意見等をもとに、今後の中学校生活をさらに充実したものにするために努めてまいりたいと思ひます。ありがとうございました。

学習塾と連携した中学2年生学力強化



今年度、南相馬市教育委員会では、2年生を対象に学習塾と連携した学力強化推進事業を実施しています。11月11日から開始した冬季学習講座は、25日に第2回目を実施し、さらに12月9日には第3回目が予定されています。仙台市の河合塾NEXTから講師の先生においでいただき、2年生の学級ごとに国・数・英の3教科を1時間ずつ実施することになります。

初めての経験に、2年生の生徒も興味を持って一生懸命に問題演習に取り組んでいました。

なお、春季学習講座を2月から実施する予定です。



2年生、リーディングスキルテストを実施



11月6日(金)に、2年生を対象に、リーディングスキルテストを実施しました。新聞報道等でご存じの方もいらっしゃると思いますが、今年度、相馬市で全中学生が受けることになったテストを、本校では独自に2年生を対象に実施しました。よく「教科書を読めばわかる」と言いますが、今、「教科書が読めない子どもたち」が増えてきているとの指摘があります。そこで、本校生徒の実態を把握し、今後の指導に役立てるために今回初めて実施しました。問題は、パソコンで解くのですが、例えば次のような問題を解いていきます。

以下の文を読みなさい。

日本の面積は、約3800万haです。1990年から2010年の間、毎年世界全体で失われた森林の面積は、日本の面積の約18%に当たります。

上記の文に書かれたことが正しいとき、以下の文に書かれたことは正しいか。「正しい」「間違っている」これだけからは「判断できない」のうちから答えなさい。

1990年から20年間に、日本の面積の3倍以上の森林が世界全体で失われた。

生徒たちは、時間いっぱい取り組んでいました。

※解答は、一番最後の行に記載しました。

授業改善を図っています

本校では、協働的な学習の定着のため、研究授業を行い授業の改善に努めています。11月4日には3年の理科を、10日には1年の国語、30日には1年の数学、12月7日には国語と道徳など、機会を捉えてさまざまな教科で研究授業を行っています。

どの授業でも、学び合いをテーマに、グループで話し合う活動を積極的に取り入れており、一人一人がじっくりと考え、意欲的に取り組む姿が見られ、素晴らしい授業となっています。

これらの経験を生かし、今後も、生徒一人一人の学力向上のため、授業改善に取り組んでまいります。



今年度初の避難訓練を実施しました

11月10日の帰りの短学活の時間に避難訓練を実施しました。今年度は新型コロナの影響で南相馬消防署の方においでいただくことはできませんでしたので、独自で開催しました。内容は、大地震の後に火災が発生し、全員が避難するというものでしたが、今回は密を避けることから、避難経路の確認を中心に行いました。不測の事態への対応について各自が考えるよい機会となりました。

【正解は「正しい」です。】